
 

 

ATA DA 3ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL 
 
Data: 10 de julho de 2023 
Horário: 09h30 
Local: Sala de Reunião “Sandro Roberto Selmo” - DAEE 
 

 
PRESENTES 
 
Membros CT-EA: 

• Alba Regina Azevedo Arana (APEC/UNOESTE); 
• Aline dos Santos Souza (IPE); 
• Bruno Magro Rodrigues (PM Presidente Epitácio); 
• Bryna Cortez de Souza (DAEE); 
• Cláudio Domingues Branco (PM Narandiba); 
• Jacqueline Gaspar Marcelino (PM Piquerobi); 
• José Alberto Mangas Pereira Catarino (PONTAL FLORA); 
• Mylenni Guerra Lima Sugui (DAEE); 
• Rosimeire Aparecida da Costa (PM Marabá Paulista);  

 
 

Convidados: 
• Alvaro Yanagui (DAEE/Secretário Executivo); 
• Osvaldo MassacazuSugui (DAEE/Secretário Executivo Adjunto). 

 
 
PAUTA DA REUNIÃO 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Discussões sobre a organização do 1º Fórum Regional do Pontal do Paranapanema, previsto para 22/09/2023; 

3. Discussões sobre a atualização do Plano de Capacitação e Educação Ambiental no âmbito do CBH-PP (2024-

2027); 

4. Outros Assuntos; 

5. Encerramento; 
 

I. RELATO DOS RESULTADOS 
Início: Com a palavra, o Sr. Álvaro Yanagui, Secretário Executivo do CBH-PP, agradeceu a presença de todos, 1 
apresentou a pauta e iniciou a reunião. Primeiramente, foi solicitada a dispensa da leitura da ata da reunião 2 
anterior, visto que a mesma foi enviada por e-mail aos membros da CT-EA, e então colocada em votação e 3 
aprovada por unanimidade. Em seguida passou a ser apreciado o próximo assunto da pauta, referente a 4 
organização do 1º Fórum Regional do Pontal do Paranapanema, previsto para 22/09/2023. Com a palavra o Sr. 5 
Álvaro deu alguns esclarecimentos, e destacou que um representante da CART fez contato com a Presidente do 6 
CBH-PP, Sr.ª Bárbara Vilches, Prefeita do Município de Presidente Venceslau, sobre o interesse em realizar uma 7 
ação conjunta abordando o tema de uso e ocupação do solo na área rural. Informou que houve uma reunião prévia 8 
sobre o tema para conhecimento da proposta da CART, que seria então a realização de um Fórum, o que motivou 9 
a realização da reunião de hoje desta CT. Na sequência, o Sr. Álvaro exibiu uma proposta de programação que 10 
foi enviada pela CART, ocasião em que a CT discutiu sobre o cronograma, local para realização do evento, etc. 11 
Com a palavra, o Sr. Alvaro destacou que, a ideia é que com a realização desse seminário, um dos assuntos da 12 
mesa redonda de encerramento do evento resulte em um projeto de interesse regional, para posterior participação 13 
do pleito de recursos do FEHIDRO, e ainda comentou sobre o tomador desse projeto de preferência ser uma 14 
entidade da sociedade civil. Após discussões e troca de informações, as sugestões foram devidamente anotadas 15 
em arquivo próprio, e também apontaram sobre os palestrantes que serão convidados para participarem do evento, 16 
e realizaram adequações na proposta de programação. Posteriormente, foi informado que a CART ficaria 17 
responsável pela realização da arte do evento. Também discutiram sobre a nomenclatura do evento, momento em 18 
que foi sugerido o nome “Fórum Ambiental do Pontal do Paranapanema”, e ainda foi esclarecido que cada edição 19 
do evento haveria um subtema. Após as tratativas sobre a organização do evento, foi discutido sobre a importância 20 



 

 

da divulgação de produtos de pesquisas acadêmicas que envolvem temas que o CBH-PP trabalha, assunto que a   21 
CT-EA merece discutir melhor. Prosseguindo com a pauta, foi destacado que o Plano de Capacitação e Educação 22 
Ambiental no âmbito do CBH-PP merece ser atualizado para vigência 2024-2027, e o Sr. Alvaro deu 23 
esclarecimentos sobre a elaboração do respectivo Plano. Após discussões, foi sugerido que a Sr.ª Alba e Sr.ª 24 
Mylenni fiquem responsáveis pelo calendário de trabalhos para atualização do plano junto a CT-EA, para posterior 25 
apreciação da plenária. Como encaminhamento para as próximas reuniões ficou a atualização do Plano, e ver 26 
como a UNOESTE pode atuar para as ações de comunicação junto ao CBH-PP. Tratados todos os assuntos da 27 
pauta e nada mais havendo a tratar, eu Mylenni Guerra Lima Sugui, Secretária ad-hoc, encerro esta ata que, após 28 
lida, se aprovada, será assinada por quem de direito. Presidente Prudente, aos dez dias do mês de julho de 2023.   29 
  

Mylenni Guerra Lima Sugui 
Secretária “ad hoc” da CT-EA 

__________________________ 
Alba Regina Azevedo Arana 
Coordenadora da CT-EA 
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